



## Verein der Freunde des Lise-Meitner-Gymnasiums Grenzach-Wyhlen e.V.

---

### Kurzbericht Aktivitäten 2013 / Ausblick 2014

Dank des Engagements eines stetig wachsenden Kreises von Aktiven und den Beiträgen unserer Mitglieder konnten wir uns auch im vergangenen Jahr wieder mit verschiedenen Projekten in das Schulleben am LMG einbringen.

Um Ihnen eine kleine Übersicht zu ermöglichen, möchten wir Ihnen unsere Aktivitäten vorstellen:

- Anfang des Jahres konnten wir die Anschaffung von Mechanik-Bausätzen unterstützen, die im Bereich Robotik angewendet werden. Diese Bauteile lassen sich auch in anderen Fächern einsetzen, so ist es z. B. möglich, in NWT Wettersensoren oder in Physik Lichtschranken selbst zu bauen.
- Wir freuen uns, dass auch 2013 die Ausbildungsbörse wieder ein großer Erfolg war. Zahlreiche Schülerinnen und Schüler, aber auch viele Eltern nutzten die Gelegenheit, sich an über 40 Informationsständen über die vielfältigsten Ausbildungsberufe sowie Studiengänge und Weiterbildungsmöglichkeiten zu informieren. Veranstaltet wurde die Ausbildungsbörse gemeinsam mit dem Freundeskreis der Realschule, Bürgermeister Jörg Lutz übernahm die Schirmherrschaft.
- Es ist ein großes Anliegen unseres Vereins Schüler zu unterstützen, die ohne eine finanzielle Hilfe nicht an Klassenfahrten teilnehmen können. Auch hier konnten wir im Laufe des Jahres tätig werden. Ein entsprechendes Antragsformular ist neu auch auf der LMG-Homepage zu finden.
- Am 14. Mai fand am LMG die Infoveranstaltung „Abi – was dann?“ im Schulzentrum statt. Hier wurden interessierten Schülern (und Eltern) Möglichkeiten vorgestellt, wie die Zeit nach dem Abitur sinnvoll gestaltet werden kann ohne direkt ein Studium zu beginnen. Vertreten waren Referenten der Agentur für Arbeit Lörrach, der AMS zum Thema „Au Pair“, der Caritas zum Sozialen Jahr, der AIFS zum Internationalen Sozialen Jahr, zu Sprachreisen und zu Work and Travel sowie ehemalige Schüler, die von ihren Erfahrungen berichtet haben. Diese Veranstaltung hat unser Verein organisiert und finanziert.
- Der Verein der Freunde unterstützte wie bereits in den letzten Jahren die Veranstaltung „Swim & Run“ im Juni im Grenzach-Wyhlener Freibad. Hier übernehmen wir das Catering und den Erwerb der Finisher-T-Shirts sowie der Turnbeutel. Dies wäre ohne die Unterstützung der überwiegend lokalen Sponsoren nicht möglich, daher liegt uns auch die Sponsorsuche sehr am Herzen.





## Verein der Freunde des Lise-Meitner-Gymnasiums Grenzach-Wyhlen e.V.

---

- Wie Sie vielleicht erfahren haben, war auch 2013 eine 15-köpfige Schülergruppe im Rahmen eines Austauschprogramms in Alaska zu Besuch. Mit dabei waren zwei engagierte Lehrer, deren Reise wir mit einem kleinen Beitrag finanziell unterstützten, da sie einen Großteil der Kosten aus privaten Mitteln zuschießen mussten.
- Auch im Jahr 2013 wurden Preise für besondere Leistungen im sozialen Bereich an einige Abiturienten vergeben. Überreicht wurden die Auszeichnungen anlässlich der Abiturfeier von Manfred Grether, dem ersten Vorsitzenden unseres Vereins. Dieses Jahr haben wir zusätzlich Preise für einige Fachschaften übernommen.
- Bei den Projekttagen konnten wir das Projekt „Gewaltprävention“ einbringen.
- Unsere Catering-Erfahrungen waren auch sehr hilfreich bei der Organisation des Schulfestes vor den Sommerferien. Dabei unterstützten wir die Schüler des LMG bei der Organisation des Caterings und halfen tatkräftig bei Durchführung der Veranstaltung mit.
- Für die Schülermentoren haben wir, wie auch in den Jahren zuvor, einen Zuschuss für die Ausbildungskosten übernommen.
- Am 15.10. fand unser Hochschulinformationsabend statt. Mit dabei waren die Studienberater Sebastian Feichtmair (DHBW Lörrach), Peter Gonsowski (FHNW) und Markus Diem (Uni Basel). Leider musste die Universität Freiburg auf Grund Krankheit ihres Vertreters kurzfristig absagen. Es freut uns, dass auch dieses Jahr wieder zahlreiche interessierte Schüler, Eltern und Lehrer anwesend waren.
- Der Neigungskurs Musik besuchte im November in Pratteln ein Konzert, dort wurde unter anderem das Sternchentema für das diesjährige Abitur aufgeführt. Hier unterstützten wir die teilnehmenden Schüler mit einem finanziellen Beitrag zu den Eintrittskosten.
- Ebenfalls finanziell unterstützt haben wir die Kursstufe Deutsch. Die Schüler konnten an einer Theateraufführung zu einem der neuen Schwerpunktthemen im Abitur teilnehmen.





## Verein der Freunde des Lise-Meitner-Gymnasiums Grenzach-Wyhlen e.V.

---

### Aktivitäten/Ausblick 2014

- Im Februar fand die diesjährige Ausbildungsbörse statt. Von Jahr zu Jahr wächst sowohl die Aussteller wie die Besucherzahl. Über 50 Firmen nahmen an der Veranstaltung teil, die wie bereits in den letzten Jahren gemeinsam mit dem Freundeskreis der Realschule organisiert wurde. Bei Schülern, Eltern und Veranstaltern fand die Ausbildungsbörse wieder großen Anklang. Unternehmen berichteten uns, dass bereits Zusagen für Praktikumsplätze vor Ort gemacht werden konnten und erste kleine Bewerbungsgespräche geführt wurden.
- Geplant ist für Oktober wieder ein Berufsinformationsabend im Rahmen unserer Veranstaltungsreihe „Wege zum Beruf“.
- Im Moment sind wir in der Planung zum 8. Swim & Run, der am 04. Juli im Grenzach-Wyhlener Freibad stattfinden wird. Hier organisieren wir wieder Jahr einen Kuchen-, Getränke- und Würstchenverkauf. Außerdem sind wir noch auf der Suche von Sponsoren, die die Veranstaltung finanziell oder mit Material unterstützen. Zahlreiche freiwillige Helfer stellen sich dann wieder zur Verfügung, damit dieser Anlass realisiert werden kann.
- Damit bei Aufführungen in der Schule eine flexible und vielseitig einsetzbare Lichttechnik zur Verfügung steht, haben wir uns entschlossen, die Kosten für zwei entsprechende Scheinwerfer zu übernehmen. Eingesetzt werden können diese zum Beispiel bei Auftritten der Big Band, den LMG-Singers, der Theater-AG usw.

Dies war eine kurze Zusammenfassung unserer 2013er Aktivitäten sowie der bisher durchgeführten oder geplanten Aktivitäten 2014. Wir stehen neuen Anregungen und Ideen positiv gegenüber und freuen uns sehr über Mitglieder, die sich aktiv einbringen möchten.

Konnten wir Sie neugierig machen?

Denn jeder Verein ist nur so gut wie seine Mitglieder!

In diesem Sinne verbleiben wir

mit freundlichen Grüßen

Der Vorstand des Vereins der Freunde des LMG Grenzach-Wyhlen e.V.

Grenzach-Wyhlen, 5. März 2014

